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ЯК ГАРАНТУВАТИ СОЦІАЛЬНИМ ЗАХИСТ 
ПРАЦІВНИКІВ ЧОРНОБИЛЬСЬКОЇ АЕС 

ТА ЖИТЕЛІВ СЛАВУТИЧА? 
Відповідь на це питання шукали учасники виїзного засідання колегії 
Київської обласної державної адміністрації, яке відбулося у Славутичі 10 квітня 

Закриття Чорнобильської 
АЕС, здійснення широкомасш-
табних заходів у зв'язку з цим 
визначають нині ритм життя ко-
лективу станцій славутчан. 26 
квітня, в день 15-х роковин 
аварії, їх знову відвідає Прези-
дент України з том, щоб поба-
чити, як насправді здійснюють-
ся соціальні гаранти, надані ви-
щою владою Держави енерге-
тикам та жителям їхнього 
міста. Тому-то колегія облдер-
жадміністрації винесла на по-
рядок денний виїзного засідан-
ня лише одну проблему: "Про 
роботу Славутицького міськ-
виконкому щодо виконання 
доручень Президента України 
з питань соціального захисту 
працівників Чорнобильської 
АЕС та жителів міста у зв'язку 
з виведенням ЧАЕС з експлу-
атації". 

У засіданні, крім членів ко-
легії, взяли участь працівники 
ряду міністерств та відомств Ук-
раїни, представники міського де-
путатського корпусу, керівники 
державних підприємств та 
організацій, приватні підприємці, 
представники громадськості. 

З доповіддю виступив славу-
тицький міський голова Володи-
мир Удовиченко. Співдоповіда-
чем був заступник голови облдер-
жадміністрації Микола Урупа. В 
обговоренні доповіді взяли 
участь генеральний директор 
Чорнобильської АЕС Віталій Тол-
стоногое, керівник адміністрації 
спеціальної економічної зони 
"Славутич" Григорій Данилейко, 
заступник міністра палива та 
енергетики України — президент 
Національної атомної енергоге-
неруючої компанії "Енергоатом" 
Hyp Нігматуллін та інші. 

Засідання вів голова облдер-
жадміністрації Анатолій Засуха. 

Доповідачі і промовці відзна-
чили, що діяльність Славутиць-
кого міськвиконкому протягом 
минулого року і першого кварта-
лу поточного року була спрямо-
вана на забезпечення виконан-
ня доручень Президента Украї-
ни, постанов Кабінету Міністрів 
України з окреслених порядком 
денним проблем. Ці питання 
розглядалися на засіданнях ви-
конкому та сесії міської ради, 
відбулася робоча нарада за уча-
стю заступника секретаря Ради 
національної безпеки і оборони 
України Сергія Тулуба та заступ-
ника міністра палива та енерге-
тики Нура Нігматулліна. 

Учасники засідання відзнача-
ли активну участь, ініціативність 
міської влади в розробці Програ-
ми соціального захисту праців-

ників ЧАЕС та жителів Сла-
вутича у зв'язку з закриттям 
станції, схваленої постано-
вою Кабміну, і Програми зай-
нятості населення міста на 
2001 рік, затвердженої рішен-
ням міськвиконкому. Значну 
роботу проведено щодо ство-
рення в місті додаткових та 
збереження наявних робочих 
місць. Завдяки цьому мину-
лого року отримали роботу 
569 чоловік, що на 21 відсо-
ток більше, ніж позаторік. 147 
незайнятих громадян і безро-
бітних пройшли професійне 
навчання за 16 спеціальнос-
тями. З початку поточного 
року за сприяння центру зай-
нятості працевлаштовано 
140 славутчан, профнавчан-
ня пройшли майже 60 чо-
ловік. 

(Закінчення на стор. 3) 
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Б Е С П Л А Т Н О щ 
I Скидка постоянным клиентам I 

тел . ( 0 4 6 2 ) 164 -574 

Ф и р м а " Л А Н " проводит с е з о н н у ю р а с п р о д а ж у 
по с а м ы м н и з к и м ц е н а м в городе 

Э М А Л Ь П Ф - 1 1 5 белая 7 . 4 8 - 7 . 7 9 
голубая,зеленая,серая, П Ф - 2 6 6 половая7.10-7.48 

Э М А П Ь H U - 1 3 2 белая,голубая,зеленая, 
красная, черная 1 2 . 9 8 - 1 3 . 4 2 
МА-15 Б Е П И П А 5 . 1 5 - 5 . 3 5 
голубая, зеленая, серая........ 4 . 9 9 - 5 . 0 9 
МА-25 половая,сурик 4 . 8 8 - 5 . 0 9 
К А Р Б И Д К А П Ы 1 И Я 3 . 0 5 
Э Л Е К Т Р О Н Ы 3 . 0 9 - 3 . 1 9 
М о ю щ и е с р е д с т в а и спецодежда 

в ш и р о к о м а с с о р т и м е н т е 
Т е п . 2 - 4 1 - 6 1 , 2 - 1 3 - 1 6 , 2 - 9 4 - 7 0 . 
в рабочие дни 7 .00 — 18.00 

Приглашаем на работу. . 
Работа в офисе, неполный рабочий день, обучение, 

стажировка , регулярная выплата зарплаты. 
Возраст — не моложе 25 пет . 

Тел. 2 - 4 1 - 6 1 , 1 2 . 0 0 - 1 4 . 0 0 . 

Адвокатское объединение ( ( л 
'Славутичская городская юридическая консультация ОЗЩИТЗ 

оказывает следующие виды услуг: 

Консультации; 
Подготовка и оформление документов правового характера; 
Защита граждан по уголовным делам; 
Представление интересов физических и юридических 

лиц в судах общей юрисдикции и арбитражных судах; 
І Іодготовка и оформление учредительных документов 

юридических лиц под ключ. 

г.Славутич, 
Московский кв-л, д.7, кв. 21 

Тел. (04479)2-35-99, (044)792-35-99 

Обеспечивает правовое 
обслуживание предприятий, 
учреждений и организаций 
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филиал ЗАО "Баско' 
Автошины летние, 
всесезонньїі 
ПОД заказ 
Оптовая 
п р о д а ж а 
дизтоплива 
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роектная 1а 
Тел./факс: (0462) 
172-353, 94-20-67 
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ЕСТЬ ТАКОМ ПРОВАЙДЕРІ 
f/ttatcetn 

компьютеры комплектующие канцелярия полиграфия интернет телсремонч 

Группа консультантов по профессиональной ориентации 
проекта TACIS осуществляет конкурсный набор 

персонала • ЗАО "Перспектива w по специальностям 

МЕНЕДЖЕР ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ СФЕРЫ 
опыт работы по специальности не менее 
1,8 лет, знание ПК, оклад, премия 500 гри. 

БУХГАЛТЕР-ЭКОНОМИСТ 
опыт работы по специальности не менее 
1,5 лет, знание ПК, оклад, премия 500 грн. 

ОФИС-МЕНЕДЖЕР 
за ни я ПК, письменный английский, 

оклад, премия 500 грн. 

Для участия в конкурса просим направить 
резюме, копию трудовой книжки, копию диплома 

и конверт с о/а по адрясу: 
07100 Слааутич, ГП, а /я 14. 

- - „ . . Н С Т Р У М Е Н Т Ы 

П О Л Н А Я 
ПРОГРАММА 
РАСХОДНЫХ 
МАТЕРИАЛОВ 

В Ш Е а тел. (0462)95-25-16 
тел./ф.(04622) 3 -13-65 

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й Д И Л Е Р 

в BOSCH 
і м ш 
С Е Р В І С 

Г 1 М І Г І 1 
12 мас. 

Компьютеры, комплектующие, переферия, оргтехника. 
Гарантия, обслуживание, доставка и обучение. Тел. (04479) 2-01-46 

Е 
КОМПЬЮТЕРЫ 
Гарантия до 3 лет Ь 1 

М О Д Е М Ы 
Доставка и установка 

БЕСПЛАТНО 
Славутич, Сервисный центр 

тел. ( 0 4 6 2 2 ) 10-11-97 g 

СТОМАТГАРАНТ 
ОБЕЗБОЛИВАНИЕ 

полный набор обезболивания с применением 
анестетиков пр-ва Германии, Франции, США 

ПРОТЕЗИРОВАНИЕ 

г.Чернигов, улЛенина 35, тел. 177-700 

с применением современных технологии 

ЛЕЧЕНИЕ 
с применением импортных материалов, 
ко січетн чес кое восстановление зубного рада 
и отдельных зубов. Шинирование зубов 

ПРОФИЛАКТИКА 
с мероприятий по сохранению 
I зубов ~ 

г.Чернигов, 
ул.9 Января, 

23/3, 
тел.5-64-47, 
9.00 - 20.00, 

вых.(сб.,вскр, 
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• ПОЛЕМИЧЕСКАЯ ТРИБУНА 

КРОКОДИЛОВЫ СЛЕЗЫ ДЕПУТАТСКОГО КОРПУСА 
Цоборопась Україна 
Цо самого краю. 
Гірше ляха свої діти 
ЇЇ розпинають. 

Т. Шевченко 
История Славутича знает 

много случаев предатель-
ства интересов ОП ЧАЭС, 
города, Украины. Но то, что 
произошло на сессии город-
ского совета 6 апреля 2001 
года, является зияющей вы-
сотой в этом пока еще не 
очень благовидном, но уже 
достаточно распространен-
ном занятии, свойственном, 
по-видимому, исключительно 
нашему городу. 

Как доложил на этой сес-
сии генеральный директор 
Чернобыльской АЭС, Прези-
дент Украины, Премьер-ми-
нистр, руководители различ-
ных министерств и ведомств 
страны многократно требуют 
навести порядок в деятель-
ности по преобразованию 
объекта "Укрытие" (ОУ) в эко-
логически безопасную систе-
му — поскольку это являет-
ся одним из краеугольных 
камней выживания Украины 
в контексте исторического 
развития человечества. 

На сегодня не только на 
уровне бытового сознания 
жителей Славутича, но и на 
государственном уровне ста-
ло абсолютно ясно, что наци-
ональные интересы Украины 
в этой области упорно игно-
рируются. Действительно, 
отсутствуют как положитель-
ные результаты для Украины 
в технической области рабо-
ты, так и положительные ре-
зультаты для Украины в фи-
нансово-экономическом пла-
не. Речь идет, как озвучил в 
своем выступлении на встре-
че с работниками станции 14 
декабря 2000 года Президент 
Украины, ни мало ни много, 
о 80 миллионах долларов 
США, которые уже выброше-
ны на проблему объекта "Ук-
рытие" и из которых Украине 
— основному участнику дан-
ного процесса — досталось 
всего 15%. Остальные ушли 
на... (за пределы Украины). 

Но на протяжении после-
дних лет центральной фигу-
рой в ОП ЧАЭС, фигурой, оп-
ределяющей техническую и 
финансовую политику во всех 
вопросах стратегии и тактики 
на ОУ, являлся заместитель 
генерального директора по 
объекту "Укрытие" г-н Купный 
Валентин Ипполитович. 

Но кому, как говорится, 
много дано, с того много и 
спросится. Это один из ос-
новных принципов в странах 
современной демократии. 

Поскольку неоднократные 
попытки генерального дирек-
тора станции, по его словам, 
направить деятельность сво-
его заместителя по объекту 
"Укрытие" на путь отстаивания 
интересов Украины успехов 
не дали, а давление "сверху" 
об ужесточении усилий по от-
стаиванию этих интересов 
постоянно возрастало, гене-
ральный директор, своим при-
казом от 15 марта 2001 года 
за № 156, освободил г-на Куп-
ного В.И. от занимаемой дол-
жности заместителя гене-
рального директора ОП ЧАЭС 
по ОУ. Однако, к большому 
несчастью для Славутича, г-н" 
Купный В.И. является не толь-

ко центральной фигурой процес-
са провала первой фазы SIP и 
вызванного этим позора Украины 
в данном вопросе, но и депута-
том Славутичского городского со-
вета. А в соответствии с закона-
ми Украины депутат городского 
совета может быть уволен с за-
нимаемой должности только пос-
ле получения предварительного 
согласия на это со стороны го-
родского совета или соответству-
ющих органов данного совета. 
Таким образом, в случае с депу-
татом Купным В.И. было наруше-
но, формально, требование За-
кона Украины о статусе народно-
го депутата в этом вопросе. 

^ * Хотя, справедливости ради, 
необходимо отметить, что гене-
ральный директор Толстоногов 
В. К. обращался ранее в городс-
кой совет с просьбой о даче со-
гласия на увольнение депутата 
Купного В.И. с занимаемой дол-
жности за допущенные наруше-
ния в работе. Но ответ, который 
он тогда получил, после недопу-
стимо долгой затяжки во време-
ни, от городского совета (смысл 
ответа был таков: "казнить 
нельзя помиловать", но без запя-
той. — Авт.) заставил генераль-
ного директора временно снять 
этот вопрос с повестки дня. 

Пытаясь исправить до непри-
личия запутанное указанным от-
ветом городского совета поло-
жение (поскольку даже судья 
городского суда Славутича не 
мог разобраться, что имел в 
виду городской совет в своем 
ответе. — Авт.), генеральный 
директор повторно 4 апреля 
обратился в горсовет с просьбой 
дать согласие на увольнение 
депутата Купного В.И. сзанима-
емой должности за допущенные 
им многочисленные нарушения 
в работе'. 

Почти одновременно (на два 
дня поздней. — Авт.) с аналогич-
ным вопросом в городской совет 
Славутича обратился судья го-
родского суда, разбиравшего иск 
господина Купного В.И. о его 
восстановлении на работе. 

В своем приказе, а также в 
выступлении на специальной 
сессии городского совета Славу-
тича, состоявшейся 6 апреля 
2001 года, генеральный дирек-
тор объяснил необходимость 
увольнения господина Купного 
В.И. с занимаемой должности в 
первую очередь рядом в об-
щем-то мелких, по мнению де-
путатов, нарушений, самым су-
щественным из которых, но и 
самым спорным, были убытки, 
нанесенные ОП ЧАЭС от несан-
кционированного использования 
на объекте "Укрытие" автотран-
спорта акционерного предприя-
тия "АТАСС", зарегистрирован-
ного в Славутиче. Была озвуче-
на и сумма ущерба от данного 
противоправного действия — 65 
тысяч гривен. 

В то же время обвинения со 
стороны высших государствен-
ных должностных лиц Украины 
в безобразиях, творящихся на 
объекте "Укрытие", ответствен-
ность за которые персонально 
несет господин Купный В.И., и 
требования с их стороны навес-
ти государственный порядок в 
деятельности на объекте были 
отодвинуты генеральным дирек-
тором на второй план и озвуче-
ны без особого пафоса. 

Такая юридическая и такти-
ческая слабость как в приказе об 
увольнении господина Купного 
В.И., так и в выступлении гене-

рального директора на сессии 
городского совета 6 апреля были 
не случайными. Дело в том, что, 
во-первых, полномасштабное 
раскрытие всех безобразий, тво-
рившихся на объекте "Укрытие", 
когда им управлял господин Куп-
ный В.И., нанесло бы непоправи-
мый удар международному имид-
жу Украины и смешало бы с гря-
зью репутацию как ОП ЧАЭС, так 
и города Славутича. А во-вторых, 
у господина Купного В.И. в дея-
тельности на объекте и за его 
пределами были и есть едино-
мышленники, обладающие нема-
лыми возможностями, в том чис-
ле и в части разнообразных ме-
тодов возмездия. 

Поэтому генеральный дирек-
тор счел нужным формально 
свести данный конфликт к лич-
ным, имеющим местное значе-
ние, нарушениям своего замес-
тителя, не трогая тех серьезней-
ших недостатков, на которые 
неоднократно указывали выс-
шие государственные должнос-
тные лица Украины. И такой под-
ход, по мнению автора, со сто-
роны генерального директора 
был по-государственному муд-
рым, поскольку спасал честь Ук-
раины, Славутича, Чернобыль-
ской АЭС. 

Но генеральный директор не 
учел той "мелочи", что для реа-
лизации такого подхода необхо-
димо наличие государственной 
ответственности и государствен-
ной мудрости не только у него, 
но и у депутатов Славутичского 
городского совета. И это гово-
рит о том, что генеральный ди-
ректор плохо знает профессио-
нально-патриотический уровень 
депутатского корпуса города, что 
и обрекло его, в целом-то пра-
вильную, стратегию на сокруши-
тельное поражение (автор уве-
рен, что временное). 

На сессии Славутичского гор-
совета, состоявшейся 6 апреля 
и посвященной, практически, 
исключительно этой проблеме, 
между депутатами разгорелась 
ожесточенная борьба по вопро-
су: на что опираться при рас-
смотрении документов об уволь-
нении депутата Купного В.И.? На 
тот реальный ущерб, который 
был нанесен Украине, Славути-
чу, ОП ЧАЭС деятельностью гос-
подина Купного В.И., или на те 
менее значимые его нарушения, 
на которых акцентируется вни-
мание в приказе № 156 от 
15.03.2001 г.? 

И сессия городского совета, 
подавляющим числом голосов 
своих депутатов, приняла реше-
ние о принципиальном отказе рас-
сматривать, а тем более анали-
зировать ущерб, нанесенный де-
путатом Купным В.И. Украине, 
Славутичу, Чернобыльской АЭС. 
Заявив, по существу, что они 
"люди маленькие" и будут рас-
сматривать только те нарушения, 
в которых могут разобраться. 

Этот исторический прецедент, 
совершенный большинством де-
путатского корпуса, которое услов-
но можно назвать "твои орлы все-
гда зорки, когда едят с твоей руки", 
показал: этому большинству без-
различно, кто и насколько "нагрел" 
Украину, Славутич и станцию в 
рассматриваемой проблеме. Им 
важно только одно—девственная 
неприкосновенность своего депу-
татского имиджа, за которой про-
глядывается едва скрытая мысль: 
"А кто из нас не без греха?" 

Но самым поразительным, 
точнее самым страшным, с точ-

ки зрения патриота Украины, го-
рода и станции, является следу-
ющий момент. (Честно-говоря, 
автор даже не уверен, стоит ли 
о нем рассказывать широкому 
кругу читателей, настолько он 
позорен не только для имиджа 
всего нашего депутатского кор-
пуса, но и для имиджа Славути-
ча, который мы привыкли отож-
дествлять с образом белого ан-
гела. Но принципиальная убеж-
денность автора в том, что жи-
тели города и Чернобыльской 
АЭС должны знать всю правду, 
какой бы горькой она ни была, а 
не только слащавые рассусоли-
вания о светлом будущем, зас-
тавляет его подробно осветить 
суть происшедшего на сессии 
Славутичского городского сове-
та. Без этого мы никогда не вы-
беремся из надвигающейся на 
большинство из нас "катастро-
фы закрытия ЧАЭС") 

В своей ожесточенной поле-
мике на сессии против генераль-
ного директора депутат Купный 
В.И. заявил следующее: 

— Они (по-видимому, гене-
ральный директор и другие вы-
сокопоставленные руководите-
ли в Украине. — Авт.) хотели 
меня уволить еще прошлым ле-
том. В июне или в июле. Точно 
не помню. Но им нужны были 
деньги очередного гранта от 
Чернобыльского фонда "Укры-
тие". Но деньги им бы не дали, 
потому что эти деньги Украине 
Европейский банк реконструк-
ции и развития дает только под 
меня. Поэтому они решили: 
пусть Купный едет в Берлин на 
конференцию, привезет деньги. 
А затем мы его уволим. 

Господа депутаты, подумайте 
сами или спросите у своих детей, 
которым более 7 лет: "За что дают 
деньги?"... И вы получите ответ: 
"За службу хозяевам денег!"... 

"А за что дают большие день-
ги?" — "За хорошую службу хо-
зяевам денег!!" 

"А за что дают очень большие 
деньги?" — "За очень хорошую 
службу хозяевам денег!!!" 

Господа депутаты, вдумай-
тесь, что утверждает ваш колле-
га по депутатскому корпусу гос-
подин Купный В.И. по-существу: 

— Под руководство страны 
ЕБРР денег из Чернобыльского 
фонда "Укрытие" Украине не дает. 

— Под руководство энергети-
ческой отрасли ЕБРР этих денег 
Украине не дает. 

— Под руководство города 
Славутича и Чернобыльской АЭС 
ЕБРР этих денег Украине не дает. 

Он (ЕБРР) дает их только под 
господина Купного В.И. По-види-
мому, "исключительно" потому, 
что последний пользуется депу-
татской неприкосновенностью и, 
следовательно, никогда не мо-
жет быть уволен с должности за-
местителя генерального дирек-
тора, что бы он там не творил. 
Депутаты Славутичского город-
ского совета этого никогда не 
допустят, какой бы ущерб ни на-
нес депутат Купный В.И. Украи-
не. Возникает резонный вопрос: 
не в этом ли основная причина 
сокрушительного провала пер-
вой фазы SIP для Украины? 

В любой стране мира, да и в 
любом городе Украины депутат 
выборного органа власти, зая-
вивший подобное, не только был 
бы лишен депутатской неприкос-
новенности, но ему любой ува-
жающий себя человек, а тем 
более патриот своей страны, 
своего города, своего предпри-

ятия, никогда бы не подал руки. 
Но в нашем Славутиче депу-

таты городского совета предпоч-
ли стыдливо отвернуться от это-
го откровенного самостриптиза 
депутата Купного В.И. Вместо 
этого они ожесточенно кинулись 
в поиск мыслимых и немыслимых 
промахов в приказе генерально-
го директора об увольнении де-
путата Купного. Благое дело, про-
махов там было достаточно. И 
тем самым депутаты Славутичс-
кого городского совета показали 
в этом вопросе "масштаб" своей 
истинной заинтересованности в 
благе Украины, Славутича и стан-
ции. Тем немногим депутатам 
горсовета, которые настаивали 
на всестороннем рассмотрении 
обращения генерального дирек-
тора об увольнении депутата 
Купного В.И. и, в первую очередь, 
с точки зрения защиты интересов 
Украины, Славутича, станции, 
есть о чем подумать. В том чис-
ле и о том, является ли решение 
депутатов об отказе дать согла-
сие на увольнение депутата Куп-
ного В.И. просто ошибкой или 
действительно выражает их внут-
ренний мир. Ссылка на будущий 
аудит объекта "Укрытие" практи-
чески лишена смысла, посколь-
ку в Украине в настоящее время 
отсутствует механизм проведе-
ния аудита такого уникального 
объекта, каким является "Укры-
тие". 

К сожалению, и сам ход рас-
смотрения данного вопроса на 
сессии, и принятое по нему ре-
шение могут рассматриваться 
как "юридическое" закрепление 
все более чаще и чаще выска-
зываемой мысли, что в Славу-
тиче Украину не только преда-
ют, но и продают. 

В хоть какое-то оправдание 
депутатского корпуса города 
можно сказать только одно: его 
действительно поставили в тяже-
лейшее положение, принудив 
разбираться с труднейшим и от-
ветственнейшим вопросом в 
спешке, на слух, без предвари-
тельной проработки документов, 
после рабочего дня. Принять 
взвешенное решение по столь 
важному вопросу в таких услови-
ях невозможно даже "зубрам" де-
путатской деятельности. Правда, 
депутаты могли отказаться от 
такого насилия над ними со сто-
роны их президиума. Но они, к 
сожалению, этого не сделали. А 
значит, взяли на свою душу всю 
ответственность за навязанный 
им безобразный стиль решения 
данной проблемы. 

Указанный стиль работы был 
навязан депутатам их президи-
умом по следующей логике пос-
леднего: 

Первое. Если депутатам 
дать время детально ознако-
миться с существом дела, то 
большинство из них поддержит 
позицию генерального директо-
ра, поскольку руководство стан-
ции умеет убеждать депутатов 
Славутичского горсовета в сво-
ей правоте. К тому же, как гово-
рилось на заседании президиу-
ма совета, большинство из на-
ших депутатов, мягко говоря, 
очень податливы на обработку, 
если ее грамотно провести. 

Второе. Депутату Купному 
В.И. необходимо срочно обжа-
ловать решение городского суда 
в областном суде. Этот довод 
вообще крайне интересен, по-
скольку на момент заседания 
президиума совета формально-
го решения суда еще не было. А 

когда такое решение появи-
лось на вторые сутки, то есть 
на сессии, оказалось, что там 
вообще нечего обжаловать, 
поскольку суд отложил рас-
смотрение данного дела на 
10 дней. А это означает, что 
Славутичский городской суд 
дал депутатам городского 
совета 10 дней, чтобы все-
сторонне разобраться в этом 
непростом деле и принять 
взвешенное решение. (В 
скобках необходимо укёзать, 
что и на заседании президи-
ума, и на сессии в адрес как 
судьи, ведущего данное 
дело, так и в адрес всего Сла-
вутичского городского суда 
было вылито немало грязи) 
Но наши депутаты с презре-
нием отвергли такое предло-
жение суда, сократив время 
на рассмотрение всего дела 
до трех часов. Да еще после 
рабочего дня (с 18.30 до 
22.00). Да еще в пятницу. 

Чем руководствовался 
президиум горсовета, навя-
зывая депутатам эту удиви-
тельную полиТтехнологию, 
остается секретом. Хотя не 
исключено, что для вдумчи-
вых жителей нашего города 
— это секрет Полишинеля. 

В заключение автор хочет 
обратиться к депутатскому 
корпусу Славутичского город-
ского совета с предложением 
серьезно задуматься: "Стоит 
ли так откровенно предавать 
стратегические интересы Ук-
раины, Славутича, Черно-
быльской АЭС ради 'своих 
мелких, а часто и шкурных, 
личных интересов?" 

Дело даже не в том, что 
Родина все равно вспомнит 
со временем и назовет по-
именно, кто в трудную мину-
ту самоотверженно трудился 
ради ее будущего, а кто в это 
время самоотверженно наби-
вал свою "кишеню". 

Дело в том, что молодому 
поколению депутатского кор-
пуса Славутича необходимо 
знать, а старшему — хорошо 
помнить, что "коммунизм" не 
только в одной стране, но и в 
одном городе не построить, 
даже ценой лжи и предатель-
ства интересов Украины. 

Чудо-горе-экономика Сла-
вутича 1988 — 1998 годов 
навсегда канула в прошлое, 
утянув за собой ее адептов. 
Только честный, тяжкий и 
эффективный труд одновре-
менно и на благо своих лич-
ных интересов, и на благо 
станции, и на благо Славути-
ча, и на благо Украины смо-
жет нам всем в Славутиче 
обеспечить успех. 

А оставаться или не оста-
ваться после всего случивше-
гося в нынешнем составе 
Славутичского городского со-
вета — каждый депутат дол-
жен решать сам, в соответ-
ствии со своим мировоззре-
нием, своей совестью, свои-
ми жизненными планами. 

Автор же лично говорит 
себе одно:" Прости, Украина. 
Я не смог достойно защитить 
твои интересы. Но ведь ты же 
хорошо знаешь, сколько еще 
кругом у нас авгиевых коню-
шен. Но мы, патриоты Украи-
ны, не сдадимся!" 

Владимир ЩЕРБИНА, 
депутат Славутичского 

городского совета 

"Я поверю, что я всё смогу! Надо только верить и мечтать" 
Пять дней в оздоровительном лагере "Космос" Броварского района проходил IX областной фе-

стиваль творчества детей-инвалидов и молодых людей с физическими недугами" Поверь в себя", 
главным организатором которого стали управление по делам семьи и молодежи облгосадминист-
рации и пионерская организация Киевщины. Его участниками стали около 200 мальчиков и дево-
чек, которые, несмотря на свою болезнь, нашли себя в разных жанрах творчества. Приняли учас-
тие в фестивале и дети из Славутича: Шрамович Оля, Серая Аня, Закирова Настя, Крюкова Аня. 
Самые одаренные и самые оптимистичные показали свои таланты в ежедневных концертах, выс-
тавке работ прикладного искусства, в творческих мастерских, где мужественно подтвердили: они v 
сами верят в свои силы и учат этой вере других. " 

Творческие работы Анечки Крюковой и Настюши'3акйф)вс)й были отмечены призами. 
Поздравляем наших победителей! 

Новые победы "Славутич-Стар" 
В начале апреля в спорткомплексе "Меридиан" состоялся Международный турнир по спортивным 

танцам "Парад надій-2001" на Кубок городского головы Киева Александра Омельченко. В соревнова-
ниях приняли участие 4 славутичские пары. 

В возрастной группе ювеналы-2 лидировали Маргарита Власюк и Богдан Дьяченко — они завоевали 
1-е место в латиноамериканской и 2-е — в европейской программах. Светлана Советченко и Артем 
Побережный (юриоры-1, 12 — 13 лет) заняли 3-е место в европейской и 4-е — в латиноамериканской 
программах. Юниоры-2 (14 — 15 лет) Юлия Хвисюкович и Дмитрий Кириченко завоевали 3-е место в 
латиноамериканской программе. Выступавшим в категории ювеналы, класс Е, Дарье Проходовой и Его-
ру Гасинчуку досталось 2-е место в европейской программе. 

21 апреля в Киевском ФОКе пройдет первенство Киевщины по спортивным танцам. Начало 1-го 
отделения — в 12.00, 2-го — в 16.00. 
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ЯК ГАРАНТУВАТИ 
СОЦІАЛЬНИЙ ЗАХИСТ. 

(Початок на стор. 1) 
Чималим резервом є спец-

іальна економічна зона "Сла-
вутич". Протягом двох останніх 
років тут зареєстровано 23 
підприємства —суб'єкти СЕЗ 
з інвестиційними проектами на 
суму 30,5 млн доларів США, 
реалізація яких передбачає 
створення 1,8 тис. нових робо-
чих місць. Як повідрмив керів-
ник адміністрації С'ЕЗГ.Дани-
лейко, завдяки економічній 
зоні за два роки збережено 
понад 100 робочих місць та 
створено майже 200 нових. 
Нині спеціальна економічна 
розглядає інвестиційні проек-
ти на конкурсній основі. 

Заступник голови облдер-* 
жадміністраці ї М.Урупа 
підкреслив, що більш активну 
роль у створенні нових робо-
чих місць, насамперед для ви-
сококваліфікованих праців-
ників, повинна відігравати ад-
міністрація ЧАЕС. Якщо цю 
роботу пустити на самоплив, 
може початися процес руй-
нації колективу і неконтроль-
ований відтік ліцензованого 
персоналу. 

Продовжуючи цю тему, ге-
неральний директор станції 
В.Толстоногов і заступник 
міністра палива та енергети-
ки Н.НІгматуллін повідомили, 
що розпочався новий етап у 
створенні п ідприємства 
"Атомремонтсервіс" , яке 
зрештою забезпечить робо-
тою 1000 працівників. Попе-
редні переговори і консуль-
тації з керівниками вітчизня-
них АЕС та Росенергоатому 
свідчать, що послуги чорно-
бильських ремонтників будуть 
потрібні на українському і ро-
сійському ринках. Крім того, за 
словами В.Толстоногова, зу-
силлями адміністрації ЧАЕС 
зроблено все, щоб скорочен-

ня персоналу станції звести до 
мінімуму. Цього polty буде вив-
ільнено всього 400 чоловік — на 
рівні традиційної для ЧАЕС 
річної плинності кадрів. 

Закриття Чорнобильської 
АЕС загострило комплекс про-
блем, пов'язаних із забезпечен-
ням життєдіяльності Славутича. 
Насамперед, ідеться про розв'я-
зання житлової проблеми, зокре-
ма для мешканців селища Лісно-
го. У селищі нині 345 сімей чека-
ють на впорядковані квартири. Як 
зауважив мер Славутича В.Удо-
виченко, селище не переживе ще 
однієї зими. І з ним згоден керів-
ник НАЕК "Енергоатом", який по-
ставив завдання щонайменше 80 
— 90 відсотків мешканців Лісно-
го до холодів переселити у міські 
оселі. Що робиться для цього? З 
25 млн фивень коштів на ці по-
треби Національною атомною 
компанією вже виділено 5,5 млн 
гривень. Ще 2.5 млн виділяє дер-
жбюджет. Якщо ці кошти буде 
освоєно, то уряд пошукає можли-
вості для надання наступного 
траншу. Динаміка процесу поки 
що така. У березні цього року вве-
дено в експлуатацію житловий 
будинок на 35 квартир. До 26 
квітня буде здано ще 40 квартир. 
А далі?.. Решта залежатиме від 
наполегливості та ініціативи всіх, 
хто виступає гарантом соціально-
го захисту персоналу ЧАЕС і сла-
вутчан. 

Учасники виїзного засідання 
підкреслили, що окремі про-
блемні питання потребують ви-
рішення за допомогою органів 
виконавчої влади вищого рівня. 
Так, лишаються відкритими про-
блеми фінансування у Славутичі 
об'єктів комунального та соц-
іально-побутового призначення, 
розподілу переданої з держбюд-
жету субвенції бюджету міста 
для потреб житлово-комуналь-
них господарств, внесення до-

повнень до статті 7 Закону Ук-
раїни "Про передачу об'єктів 
права державної та кому-
нальної власності " щодо 
спрощення процедури пере-
дачі в комунальну власність 
міста об'єкт ів соціальної 
інфраструктури Чорно-
бильської АЕС. 

Вивчення стану справ у 
Славутичі показало, що 
міськвиконком контролює си-
туацію і вживає заходів для 
виконання доручень Прези-
дента України з .питань соц-
іального захисту працівників 
ЧАЕС та жителів міста. Як 
зауважив голова облдержад-
міністрації А.Засуха, цьому 
сприяє і зняття протиріч між 
керівництвом міста і станції. 
Він поставив ряд завдань пе-і 
ред міськвиконкомом, які сто-
суються вирішення нагальних 
проблем, в тому числі спри-
яння в роботі суб'єктам 
підприємницької діяльності 
СЕЗ "Славутич", моніторингу 
вивільнення працівників із 
п ідприємств, установ та 
організацій міста, забезпе-
чення в повному обсязі реал-
ізації прав постраждалих 
внаслідок Чорнобильської 
катастрофи на пільги і ком-
пенсації тощо. 

З метою забезпечення 
реалізації в місті ефективної 
соціальної політики облдер-
жадміністрація вирішила звер-
нутися з конкретними пропо-
зиціями до Кабінету Міністрів 
України, Міністерства палива 
та енергетики, Міністерства 
охорони здоров'я, Міністер-
ства з питань надзвичайних 
ситуацій та у справах захисту 
населення від наслідків Чор-
нобильської катастрофи, 
Міністерства фінансів та 
Міністерства економіки. 

Віктор КАПУСТА 

ИСЧЕЗАЮЩАЯ СТАРИНА 
В ДК "Энергия" продолжает работу 
выставка акварелей Леонида Могучева 

Выставка, о которой пойдет 
речь, воистину уникальна: поме-
щенные в ее экспозиции рабо-
ты зачастую сохраняют для нас 
и наших потомков то, что мы — 
по безалаберности, небрежнос-
ти, а то и элементарному недо-
мыслию — позволили уничто-
жить времени и людям. Суще-
ствующие нынче и уже исчезнув-
шие с лица земли шедевры ук-
раинского храмового зодчества 
— основная тематика творче-
ства черниговчанина Леонида 
Могучева. 

Художник-график Леонид 
Могучее родился в Чернигове в 
1925 году. Первоначально его 
учителем был известный черни-
говский театральный художник 
В.Беляев, позже — известный 

живописец Н.Глущенко. 
За плечами Л.Могучева — 

фронты Великой Отечественной 
войны, поступление в Одесское 
художественное училище, кото-
рое он так и не смог окончить из-
за материальных проблем, рабо-
та художником-оформителем на 
черниговских предприятиях. 

Он объехал всю Черниговщи-
ну, побывал на Закарпатье, Бу-
ковине, в других районах Украи-
ны и России, сделав более трех 
тысяч зарисовок и эскизов памят-
ников архитектуры и истории. 

Первая выставка мастера-
состоялась в 1953 году, и с тех 
пор на творческом пути Л .Могу-
чева их более восьмидесяти. 
Двадцать две его персональные 
выставки состоялись в 1993 — 

С О В Е Т Ы 
Р Е Ц Е П Т Ы 

-ОГОРОД 
Н О В О С Т И 

ДЛЯ ВСЕЙ СЕМЬИ! 

ЗДОРОВ'Я МАЄ СТАТИ ГОЛОВНИМ 
ЗМІСТОМ життя людини 

5 — 6 квітня 2001 року в 
рамках проекту "Майстерня 
муніципального управління" в 
місті Славутичі за ініціативою 
Всеукраїнського об'єднання 
місцевого регіонального роз-
витку "Міжрегіональний союз", 
Фонду сприяння місцевому 
самоврядуванню при Прези-
дентові України, Центрально-
українського регіонального 
навчального центру фундації 
"Україна - США" та Славу-
тицького міськвиконкому про-
водився семінар за темою 
"Можливості та перспективи 
екологічного розвитку сучас-
них міст: екологія людини, на-
вколишнього середовища та 
способу життя". 

Міська управлінська ко-
манда презентувала Славу-
тицьку лаборатор ію май-
стерні "Здорові міста". 

Нам потрібно всім усвідом-
лювати, наголосив у своєму 
виступі міський голова Воло-
димир Удовиченко, що здоро-
в'я має стати життєво важли-
вим елементом у системі 
цінностей і головним змістом 
життя людини. 

Модель здорового міста 
відпрацьовується на базі Сла-
вутича з 1994 року: Про впро-
вадження проекту ВООЗ в 
нашому місті проінформувала 
А. І .Божок — координатор 
міського бюро проекту. Тема 
виступу директора соціально-
психологічного центру В.В.О-
диниці присвячувалася психі-
чному здоров'ю — одній із 
складових здоров'я людини. 
Завідуючий міським відділом 
освіти, заступник міського го-
лови О.Б.Линкевич розповів 
про діяльність Славутицьких 
освітніх закладів щодо вихо-
вання в підростаючого поколі-
ння правильного ставлення до 
свого здоров'я та здоров'я 

Володимир Удовиченко отримує сертифікат 

своїх ближніх. Формування, збе-
реження і зміцнення здоров'я 
юних славутчан — обов'язковий 
компонент освіти у місті Славу-
тичі. Цю тему продовжила про-
відний інспектор з дошкільного 
виховання УДЗО Т.М.Пакріш. На 
основі сучасних розробок в ди-
тячих дошкільних установах 
впроваджуються самі різно-
манітні форми роботи щодо оз-
доровчого виховання дітей. 
Лікар-санолог СМСЧ-5 М.В.Лу-
чицька в своєму виступі зупини-
лася на медичному супровод-
женні проекту. Про роботу місько-
го комітету по фізичній культурі та 
спорту в рамках діючого проекту 
учасників зібрання проінформу-
вали В.В.Горшков та В.В.Коло-
бов. 

У роботі семінару взяли 
участь міські голови та представ-
ники міст Комсомольська, Ніжи-
на, Рівного, Світловодська, 
Сміли, Чернігова. Гості ознайо-
мились з інфраструктурою міста 

Славутича, в ідвідали 
спортивний комплекс "Олімп-
ійський", Дитячу школу мис-
тецтв, Палац дитячої твор-
чості. Вся діяльність славу-
тицьких дитячих установ 
спрямована на виконання од-
ного із основних завдань пе-
дагогічної команди міста — 
виховання в підростаючого 
покоління правильного став-
лення до свого здоров'я та 
здоров'я своїх ближніх. 

Приємною подією семіна-
ру стало вручення місту Сла-
вутичу сертифікату за впро-
вадження проекту Всесвітньої 
організації охорони здоров'я 
"Здорові міста" та сприяння в 
розвитку нових технологій. 

Досвід Славутича — 
міста-лабораторії може бути 
практично використаний в 
багатьох містах України. 

Людмила ЛЮБИВА 
Фото Оксани 

НЕДІЛЬНИЧЕНКО 

СЛАВУТИЧ СПОРТИВНЫЙ 

1994 годах в шести провинциях 
Канады — под патронатом по-
сольства Украины в Канаде и 
Украинского общества охраны 
памятников истории и культуры. 
Посетив указанную страну, 
Л.Могучее стал почетным чле-
ном Ассоциации художников Ка-
нады й США. Из этого путеше-
ствия он также привез многочис-
ленные зарисовки пейзажей и 
исторических мест, в основном 
связанных с деятельностью ме-
стной украинской диаспоры. 

Работы Л. Могучева находят-
ся в государственных галереях 
и частных коллекциях Украины, 
Канады, США и Великобрита-
нии. 

Подготовила Майя 
РУДЕНКО 

В конце марта в плаватель-
ном бассейне "Дельфин" со-
стоялись традиционные еже-
годные соревнования по пла-
ванию среди воспитанников 
детских дошкольных учрежде-
ний. Соревнования проводи-
лись в индивидуальном и ко-
мандном зачетах. Юные 
спортсмены показали свои 
умения в плавании с доской, 
кролем и т.д. 

Победители определялись 
по всем видам программы. В 
командном зачете призовые 
места достались командам ДС 
Na 5 "Джерельце" — 1 -е мес-
то, ДС № 1 "Калинка" — 2-е 
место, ДС № 3 "Золотой клю-
чик" — 1-е место. 

Компетентное жюри отме-
тило высокий уровень подго-
товки детей и роль в этом ин-
структоров по физкультуре и 
спорту Л.Шаниной (ДС № 1), 
О.Лукаш (ДС № 2). О.Аношко 
(ДС № 3), Т.Лучко (ДС № 4), 

О.Быковой (ДС № 5), А .Сайко 
(ДС № 7), В.Неймеш (ДС № 8). 

Участники спартакиады бла-
годарят за помощь в проведении 
соревнований управление ДДУ 
ОП ЧАЭС, горспорткомитет, ад-
министрацию и работников пла-
вательного бассейна "Дельфин", 
тренера по плаванию Н.Верхо-
летову. 

* * * 

С 1 по 4 апреля в Славутиче 
проходил 5-й Международный 
юношеский турнир по футболу 
на Кубок памяти героев Черно-
быля. 

В турнире приняли участие 
команды Славутича, Чернигова, 
Киева, Счастливого (Украина) и 
Речицы (Беларусь). 

1-е место заняла команда 
Высшего училища физической 
культуры "Борисфен" (г.Счастли-
вое, тренер В.Науменко). 2-е и 
3-е места завоевали футболис-
ты ДЮСШ ОПК ЧАЭС "Каскад-
1" и "Каскад-2" (тренеры О.Тру-

хан и А.Салей). 
Лучшими игроками турнира 

были признаны Игорь Суганяк 
("Борисфен"), Василий Дячук 
("Каскад-1"), Александр Сви-
дерский ("Каскад-2"), Алек-
сандр Головко (Речица), Мак-
сим Легеда (Чернигов). Коман-
ды-победители награждены 
кубками, медалями и дипло-
мами, а лучшие игроки суве-
нирами, учрежденными 
ДЮСШ (директор А.Литви-
нец). 

14 апреля стартует второй 
круг юношеского первенства 
по футболу, высшая лига. 
"Каскад" сыграет в гостях (в 
Киеве) против Высшего учили-
ща физической культуры. 18 
апреля в Славутиче будет от-
крыт футбольный сезон — 
двумя матчами с командами 
"Юность" (Чернигов). Начало 
игр в 12.00 и 14.00. 

Подготовила 
Евгения ПОЗЕМКО 

Предупредить бешенство! 
Ветеринарная служба Ук-

раины сообщает, что в после-
днее время обострилась об-
становка с заболеваемостью 
домашних животных бешен-
ством — инфекцией, опасной 
и для человека. В соседней 
со Славутичем Черниговской 
области отмечен рост количе-
ства зафиксированных случа-
ев заражения домашних жи-
вотных бешенством. Черни-
говские ветеринары и сани-
тарные врачи связывают это 
явление с резко увеличив-
шейся популяцией лис. Впро-
чем, случаи бешенства нын-

че фиксируются даже в тех рай-
онах, где обстановка в течение 
ряда лет считалась абсолютно 
благополучной. Так, впервые за 
40 (сорок!) лет зафиксирован 
такой случай в Севастополе 
(Республика Крым). 

Славутичское городское госу-
дарственное предприятие вете-
ринарной медицины напоминает, 
что типичные отклонения в по-
ведении домашних животных 
(выделение слюны, водобоязнь, 
агрессивность, паралич) у забо-
левшего животного могут и не на-
блюдаться. Поэтому единствен-
ным способом защитить себя и 

своих домашних и своего чет-
вероного друга является при-
вивка. 

Согласно Правилам со-
держания собак и кошек в на-
селенных пунктах Украины, с 
хозяев животных, не прошед-
ших прививки, может быть 
удержан штраф. С 8 по 30 
апреля прививки против бе-
шенства домашним котам и 
собакам будут проводиться 
ежедневно (кроме воскресе-
нья), с 9 до 18 часов по адре-
су: Московский кв-л, д. 9. За 
справками обращаться по те-
лефону: 2-29-67. 

Чернігівський громадський комітет захисту прав людини хоче проінформувати громадськість 
про те, що в Центрі безкоштовної юридичної допомоги безробітним вийшов з друку п'ятий номер спец-
іалізованого бюлетеня. Він присвячений новому Закону України"Про загальнообов'язкове державне 
соціальне страхування на випадок безробітті. Це видання можна безкоштовно одержати у приміщенні 
центру, за адресою: М.Чернігів, вул.Горького 57/1 .Тел./факс 16-53-81 
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В Италии раскрыта террористическая организация, фи-
нансируемая Усамой Бен-Ладеном. Намечалось проведение 
взрывов в странах Западной Европы. Одновременно с Италией 
аресты проведены в Германии, Франции, Испании и Бельгии 
Но все равно Европа не может спать спокойно. 

Спецслужбы Китая начали допросы американских летчиков. 
Грозят их судить за убийство пилота китайского истребителя. 
Конгресс США грозит рассмотреть законопроект о лишении Ки-
тая режима наибольшего благоприятствования в торговле. А 
это многомиллиардные потери. Так что китайцы еще пару-тройку 
недель поизголяются над американцами и отпустят их домой. 

Власти Израиля решили расширить два поселения на палес-
тинских территориях западного берега Иордана. Протестуют даже 
Соединенные Штаты. Но протесты протестами, а в тепефонной 
будке взорван еще один пидер палестинских радикалов. 
[1ШТПННІ Похороны палестинского террориста закончились 
перестрепкой с израипьтянами. США твердят, что это нехоро-
шо. Евреи заявили, что начался безлицензионный отстрел тер-
рористов — только такое обращение они и понимают. И поняпи 
— многие боевики, в свое врем^вї>іпущенньіе Арафатом из 
тюрем, поспешно возвращаются за решетки и бетонные стены. 

Премьер Японии Ясиро Моро ушел в отставку. Доброволь 
но. Не выдержан обвинений в коррупции. Слабак, конечно — 
кто на такие мелочи обращает внимание? 

Министр иностранных дел Германии Йошка Фишер ветре 
тилдя с косовскими лидерами Ибрагимом Руговой и Ахмедом 
Тачи. Уговаривал не поддерживать албанских боевиков в Ма-
кедонии. Но ведь албанскими боевиками в Косово руководит 
как раз Тачи. До тех пор, пока Фишеры будут встречаться со 
старыми бандитами, будут появпяться новые и новые. 

Представитель Гаагского трибунала привез в Белград ор-
дер на арест Милошевича. В Белграде ордер взяли, а Милоше-
вича не отдали — говорят, самим нужен. Взамен предпожили 
забрать лидеров албанских террористов, а то все требуют сер-
бов да сербов — несправедливо как-то. 

^ « Ш ' Ш И С заходом солнца началась еврейская Пасха. Евре 
ев поздравил Буш, а лидеры палестинской автономии их резко 
осудили за строительство новых поселений на арабских терри 
ториях. Идут интенсивные перестрелки. В Израиле объявлена 
повышенная боевая готовность. 

По инициативе ООН отмечается Всемирный день душевно-
го здоровья. 

В Москве и других городах Росси прошли митинги в поддер 
жку НТВ. Возле Останкино собралось от 6 (по данным милиции) 
до 30 (по оценкам журналистов НТВ) тысяч человек. Журналис-
ты НТВ, конечно, самые объективные, и тысячи 3 демонстран-
тов было наверняка. 

США предоставили Узбекистану грант в 20 млн долларов на 
закупку 100 тысяч тонн американского же риса и сои. Так как 
грант возвращать не надо, а долг платежом красен, в Узбекис-
тане посадили еще нескольких оппозиционеров. 

I
Генсек России и Беларуси Павел Бородин доставлен в Швей-

царию. Теперь может квалифицированно сравнивать тюремные 
режимы Швейцарии и США. 

1 = М ! Ш Я Д И Вице-президент США Ричард Чейни заявил, что 
каждый день противостояния между Вашингтоном и Пекином 
чреваты осложнениями для американо-китайской торговли. Буш 
выразил сожаление о гибели китайского летчика. Извиняться ка-
тегорически отказывается. Считает, что в трагедии виноваты сами 
китайцы. 

В Санкт-Петербурге в поддержку НТВ прошел массовый 
митинг. Явка составила до 5 тыс. человек. Митингующие проте-
стовали против притеснений единственного свободного от го-
сударства и зависимого от Гусинского канала. 

О Й Й Ш Ш 1 По поводу событий вокруг НТВ с Владимиром 
Путиным встретился Михаил Горбачев. Путин заявил, что судь-
бу канала решит суд, а творческий коллектив должен творить. 
Там и творится что-то непонятное — с НТВ уходят ведущие 
журналисты. 

Ветеринарная служба России сняла запрет на ввоз из стран 
Европы мяса и рыбы. Если, конечно, в них не зафиксирован 
ящур и коровье бешенство. С мясом все ясно, а рыба-то при 
чем — она ни ящуром, ни бешенством не болеет. 

Отменена встреча представителей служб безопасности Из-
раиля и Палестины. Израиль отсалютовал ракетами "земля-зем-
ля" по палестинским объектам, в том числе и по службам безо-
пасности. 

Итальянская полиция провела крупную операцию по борьбе 
со своей и албанской мафией, занимающейся поставками про-
ституток из стран СНГ. В стычке с полицией были и убитые, но 
почему-то русский и украинец. 

Е П З ш Я Я В центре Рима произошел взрыв возле института 
международных исследований, занимающегося вопросами меж-
дународной безопасности. Вот и дозанимался. Правда, при 
взрыве никто не пострадал. Но здание и имидж института по-
вреждены основательно. 

В Санкт-Петербурге закончилась встреча президента Рос-
сии и канцлера Германии. Говорили (по-немецки) о расшире-
нии НАТО на Восток, о долгах России, о свободе слова. Путин 
заявил, что действия НТВ не что иное, как спекуляция. Гусинс-
кому очень не хочется платить долги. Решить проблему должен 
суд. Шредер согласился. В целом же, гора родила мышь, но 
мышь, говорящую по-немецки. 

Израиль в ответ на минометный обстреп нанес серию ракет-
ных ударов по штабам папестинских формирований. Пострада-
ли десятки человек. В случае дальнейших провокаций Израиль 
грозит бить персонально по палестинским руководителям. 

В Ш І С Ш А обеспокоены тем, как могут повлиять события вок-
руг НТВ на свободу слова Гусинского в России. 

Генсек ООН Кофи Аннан направил послание правительствам 
США и Китая с предпожением уладить дело с возвращением 
американских летчиков. Но Китай упорно требует извинений. 

В Париже произошпа встреча контактной группы по Югосла-
вии — представителей США, России, Франции и Италии. Пого-
ворили, албанских боевиков пожурили. 

Верхняя палата парламента Нидерландов большинством в 
46 голосов против 28-ти узаконила эвтаназию. Закон должна 
подписать королева Беатрикс. Тогда можно будет^культурно 
убить больного по его просьбе. Но такое благо распространит-
ся только на граледан Нидерландов. 

Тарас КРИВОПУЗЕНКО 

ЗАКРЫТИЕ И ДИВЕРСИФИКАЦИЯ АЭС 
(УКРАИНА И ОПЫТ ГЕРМАНИИ) 

(Начало в № 10) 
В этих новых условиях ко-

личество персонала, непос-
редственно находящегося в 
штате "Комбината Бруно Лей-
шнер", было слишком вели-
ко. Для его приведения к обо-
снованному нормативу были 
разработаны, доведены до 
каждого работника и внедре-
ны в практику работы с кад-
рами следующие организаци-
онные меры и принципиаль-
ные подходы: 

-Исключение длитель-
ных контрактов. 

-Различные схемы выхо-
да на пенсию. 

-Приватизация/отказ от 
самодостаточности. 

- Профессиональное пе-
реобучение с целью: 

- включения в работы по 
снятию с эксплуатации; 

- улучшения позиций на 
рынке труда. 

- Увольнение с экономи-
ческой поддержкой. 

- Реиндустриализация 
площадки АЭС. 

В 1990 г. на момент закры-
тия атомной станции общее 
количество персонала в "Ком-
бинате Бруно Лейшнер" со-
ставляло 7791 человек. Втом 
числе на площадках Грайфс-
вальда и Рейнзберга — 5564 
человека. Еще раз напомним, 
что одновременно на площад-
ке Грайфсвальда работало 
(на блоках 6,7,8) около 8 тыс. 
строителей. Эти строители 
после закрытия станции быс-
тро (в течение нескольких не-
дель) покинули промплощад-
ку Грайфсвальда, чем в неко-
торой степени облегчили со-
циально-экономическую об-
становку для элиты станции. 

Динамика изменения пер-
сонала "Комбината Бруно 
Лейшнер" после закрытия 
станции с одновременным 
трансформированием комби-
ната в существующее в насто-
ящее время предприятие 
EWN GmbH приведена в таб-
лице 3. 

основного оборудования. (В 
скобках стоит отметить, что в 
условиях ОП "ЧАЭС" объяснить 
наличие такого большого коли-
чества персонала так же легко, 
как это сделано выше для АЭС 
"НОРД", не удается. — Авт.) 

После воссоединения Герма-
нии существовавшее в ГДР об-
щество должно было трансфор-
мироваться от командно-адми-
нистративной плановой эконо-
мики к экономике свободного 
рынка. В этой связи должна 
была быть реформирована и 
вся законодательная и админи-
стративная база, включая адми-
нистрацию ядерного регулиро-
вания и органы надзора. Оче-
видно также, что население в 
целом и работающие в различ-
ных отраслях народного хозяй-
ства обязаны были подстраи-
ваться под эту новую для них 
ситуацию. Более того, это было 
жизненно необходимо для всей 
вертикали хозяйственного меха-
низма, чтобы внедрить "законо-
дательные" методы планирова-
ния и менеджмента. Все сказан-
ное, и на это надо обратить осо-
бенное внимание, было и оста-
ется главной трудностью для 
персонала бывшей АЭС "НОРД" 
в ГДР при осуществлении всего 
проекта по снятию станции с эк-
сплуатации внутри объективно 
существующих многих других ог-
раничительных условий. 

На момент закрытия (1990 г.) 
"Комбинат Бруно Лейшнер" состо-
ял из шести, в определенной сте-
пени самостоятельных, подразде-
лений. Два из них (АЭС в Грайфс-
вальде и АЭС в Рейнзберге) в 
процессе вынужденных преобра-
зований пришли к тому, что в на-
стоящее время составляет госу-
дарственную компанию EWN 
GmbH, которую мы в целях боль-
шей доступности изложения для 
наших читателей часто продолжа-
ем именовать АЭС "НОРД". 

Четыре других подразделе-
ния были приватизированы в 
течение 1990 — 1992 гг. Причем 
перед приватизацией (и это так-
же необходимо постоянно иметь 

щим резупьтатам: 
1. Переобучено на новую 

специальность — 400 чел. 
2. Переведено по програм-

ме на пенсию — 275 чел. , 
3. Набраны новые работни-

ки(преимущественно из За-
падной Германии) —150 чел. 

4. Отделено с экономичес-
кой поддержкой,посредством 
приватизации —1600 чел. 

5. Уволено со статусом без-
работного —1600 чел. 

6. Персонал, оставшийся 
на АЭС "НОРД", —1700 чел. 

Суммируя все вышеперечис-
ленное, можно сделать следую-
щее приблизительное заключе-
ние о результатах проведенной 
кадровой попитики на АЭС 
"НОРД": 

- 1/3 персонапа осталась в 
компании; 

- 1/3 персонала добилась но-
вой работы; 

- 1/3- персонала осталась 
безработной или перешла на 
пенсию. 

Наиболее безболезненным 
способом сокращения персона-
ла оказался путь приватизации, 
то есть создания частных пред-
приятий на базе основных фон-
дов атомной станции и с после-
дующей определенной, но зна-
чимой экономической (а возмож-
но, и финансовой) поддержкой 
со стороны станции, вновь со-
зданных собственниками и рабо-
тающими по найму частных 
предприятий, на которых в боль-
шинстве случаев были бывшие 
работники АЭС "НОРД". 

Основные усилия по привати-
зации концентрировались руко-
водством станции на деятельно-
сти, не затрагивающей непосред-
ственно интересы эксплуатации 
и снятия с эксплуатации ядерных 
установок. Такие области дея-
тельности включали в себя: 

- обслуживание зданий и 
сооружений; 

- обслуживание перевозки 
пассажиров; 

- службы по уборке; 
- надзор за промплощадкой; 
- гостиница; 

соответствующей психологи-
ческой работы среди всего 
коллектива, и особенно сре-
ди той категории, которая 
подвергается сокращению. 
Но, как показал опыт АЭС 
"НОРД", успех такой психоло-
гической поддержки возмо-
жен только в том случае, если 
работникам предприятия от-
крываются новые перспекти-
вы. Причем как тем, которые 
увольняются, так и тем, кото-
рые остаются на предприя-
тии. Также выяснилось, что 
работникам АЭС трудно, а во 
многих случаях и невозможно, 
переключиться с деятельно-
сти по эксплуатации атомной 
станции на деятельность по 
ее демонтажу. (Возможно, 
данное обстоятельство во 
многом объясняет ту апатию, 
которая господствует в насто-
ящее время в коллективе 
ЧАЭС — в первое время пос-
ле закрытия станции.) Осо-
бенно когда причины такого 
переключения для персонала 
неясны или неприемлемы. 
Что еще раз подчеркивает 
жизненную важность, с точки 
зрения психологии, разъясни-
тельной работы по обоснова-
нию необходимости принято-
го решения о снятии АЭС 
"НОРД" с эксплуатации всеми 
энергоблоками одновремен-
но. Безусловно, этот опыт и 
аналогичный подход к данной 
проблеме имеет не меньшее, 
а, в силу ряда обстоятельств, 
большее значение для кол-
лектива Чернобыльской атом-
ной станции. 

В дополнение ко всему 
сказанному: в Германии (в 
первую очередь в бывшей 
ГДР) все общество находи-
лось в то время в стадии 
трансформации, причем на 
раннем, а значит, и самом 
неопределенном его этапе. 
Вся эта психологическая сто-
рона проблемы снятия АЭС с 
эксплуатации всеми энерго-
блоками одновременно тре-
бует и времени, и внимания. 

Таблица 3. Динамика персонала EWN GmbH 

Год Грайфсвальд Рейнзберг Морзлебен Стендаль I+E Лейпциг Берлин Комбинат АЭС 
Всего Уменьшение Всего Уменьшение 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 
1990 4889 675 280 943 805 199 7791 887 5564 333 
1991 4645 586 *1) 844 659 170 6904 3181 5231 1591 
1992 3216 424 • *2) •3) 83 3723 1643 3640 1560 
1993 1759 321 *4) 2080 288 2080 288 
1994 1489 303 1792 99 1792 99 
1995 1398 295 1693 126 1693 126 
1996 1299 268 1567 41 1567 41 
1997 1265 261 1526 14 1526 14 
1998 1245 267 1512 44 1512 44 
1999 1219 249 1468 63 1468 63 
2000 1178 227 1405 - 1405 -

Примечания: *1) Привати-
зирован в конце 1990 г. при ко-

[ личестве персонала — 263 чел. 
*2) Приватизирован в авгу-

с т е 1991 г. при количестве 
персонала — 655 чел. 

*3) Приватизирован в авгу-
с т е 1991 г. при количестве 
1 персонала — 565 чел. 

*4) Приватизирован в июне 
1992 г. при количестве персо-

| нала — 55 чел. 
Наличие такого большого 

количества исходного персо-
нала может быть понято толь-
ко с точки зрения внутренней 

I сущности предыдущей соци-
ально-экономической систе-
мы, где не существовало в 

\ большинстве случаев незави-
; симых обслуживающих пред-
: приятий и вся необходимая 

поддержка эксплуатации 
[ энергоблоков осуществля-
лась по так называемому 

I "принципу комбината" (в ка-
| кой-то мере аналог нашему 
обособленному предприятию 
"Чернобыльская АЭС". — 
Авт.). Последнее включало в 
себя почти все: от лечения зу-

I бов до капитального ремонта 

в виду нам здесь в Украине) ко-
личество персонала в них было 
существенно уменьшено (опти-
мизировано, если говорить на 
языке управляющих структур) по 
сравнению с 1990 г. Для пред-
приятия в Морзлебене — с 288 
до 263 человек; в Стендале — с 
943 до 655-ти; в Лейпциге — с 
805 до 565-ти; в Берлине—с 199 
до 55 человек. 

Для АЭС в Грайфсвальде и 
АЭС в Рейнзберге, то, что впос-
ледствии составило предприятие 
EWN GmbH, суммарное количе-
ство персонала на момент закры-
тия станции составляло 5564 че-
ловека. Естественно, необходи-
мость уменьшения численности 
(или, еще раз подчеркнем, опти-
мизации) стояла и в отношении 
данного персонала. Кстати, бо-
лее остро, чем в отношении дру-
гих подразделений, поскольку 
последние формально не закры-
вались и, возможно, даже не нуж-
дались в диверсификации, а про-
сто выходили из структуры "Ком-
бината Бруно Лейшнер". 

Проведенная работа по 
уменьшению количества персо-
нала в EWN привела к следую-

- учебный центр; 
- тренажер; 
- научно-исследовательс-

кие институты. 
Во многих случаях приватиза-

ция осуществлялась на "льготных" 
условиях. По некоторым (приват-
ным) сообщениям, около одной 
трети приватизированной соб-
ственности ушло за символичес-
кую цену. Тем не менее общий ре-
зультат приватизационной дея-
тельности оценивается (по лич-
ным впечатлениям автора) в кол-
лективе станции положительно. 
(Возможно, это одно из главных 
отличий отношения к собственно-
сти работников АЭС "НОРД" и ра-
ботников ОП "ЧАЭС".) 

Причем создается впечат-
ление, что путь приватизации 
является наилучшим из суще-
ствующих легальных способов 
оказания максимума поддерж-
ки за счет средств, выделяе-
мых государственным бюдже-
том на снятие атомной станции 
с эксплуатации. 

Важнейшим элементом всей 
деятельности по оптимизации 
численности персонала пред-
приятия явилось становление 

ЩШЯЯЯШЛ • 

Окончательно она может 
быть решена только тогда, 
когда общие условия жизни 
начнут улучшаться. 

Базовой основой всех мер, 
которые должны были быть 
реализованы для успеха про-
цесса диверсификации АЭС 
"НОРД", является создание 
новой структуры атомной 
станции. На предприятии 
EWN это было реализовано 
посредством трех последова-
тельных этапов. 

Первое, что возникло сра-
зу же после воссоединения 
Германии, — эте необходи-
мость трансформации старой 
структуры, предназначенной 
для эксплуатации атомной 
станции в условиях админис-
тративно-командной систе-
мы, существовавшей в ГДР, в 
новую структуру, также пред-
назначенную для эксплуата-
ции станции, но уже в соот-
ветствии с западными, то есть 
рыночными, требованиями и 
западногерманскими закона-
ми и процедурами. 

Владимир ЩЕРБИНА 
(Продолжение следует) 

шрнншвдш 



12 /Теледень-Славутич №15 (103), 12 апреля 2001 г. 
Оголошення про проведення відкритих 
торгів на закупівлю товарів за рахунок 

державних коштів 

1. Замовникторгів: Відособлений підрозділ "Чорнобильська 
атомна електростанція" Національної енергетичної компанії 
"Енергоатом" (ВП ЧАЕС НАЕК "Енергоатом"). 

1.1. Поштова адреса: 07100, Київська область, м.Славутич, 
ОП ЧАЕС, а/с 10, 11. 

1.2. Відповідальний за проведення торгів: інженер 1-ї категорії 
СЗМР Андрій Олексійович Алексашин. Телефон (04479) 2-62-76 
2-56-53. Факс (04479) 2-62-76, 2-61-38, 2-61-54. 

2. Інформація про закупівлю товарів: 
Емаль ПФ-115 масою 13 035 кг, оліфа "Оксоль" масою 5340 

кг. Шифр закупівлі 04-024-2001. 
3. Процедура здійснення закупівлі: відкриті торги. 
4. Місце та спосіб отримання тендерної документації. 
4.1. Місце отримання: Україна, 07100, Київська область, м.Сла-

вутич, вул. Дружби народів, 9, ВП "Чорнобильська атомна елект-
ростанція", тендерний комітет № 4, тел. (04479) 6-14-99. Гранич-
ний термін отримання тендерної документації: 11 травня 2001 
року, до 17.00. 

4.2. Тендерна документація буде надана референту під роз-
писку, поштою або електронною поштою, після письмового запи-
ту референта організаторові торгів на ім'я голови тендерного ко-
мітету № 4 — заступникS генерального директора Голоскокової 
В.Ю. по факсах, що вказані в пункті 1.2. 

5. Вартість тендерної документації: не вимагається. 
6. Місце та кінцевий строк подання тендерних пропо-

зицій. 
6.1. Місце подання: Україна, 07100, Київська область, м.Сла-

вутич, вул. Дружби народів, 9, ВП "Чорнобильська атомна елект-
ростанція", тендерний комітет № 4, тел. (04479) 6-14-99. 

6.2. Термін подання: до 14 травня 2001 року, до 16.00. 
7. Місце та дата розкриття тендерних пропозицій: 
7.1. Місце розкриття: Україна, 07100, Київська область, м.Сла-

вутич, вул. Дружби народів, 9, ВП "Чорнобильська атомна елект-
ростанція", тендерний комітет № 4, тел. (04479) 6-14-99. 

7.2. Термін розкриття: 15 травня 2001 року, о 10 годині. 
8. Додаткова інформація: довідки за телефонами (04479) 2-

62-76, 2-56-53, 2-56-65. 

1. Замовник: "Об'єкт "Укриття" ВП "Чорнобильська АЕС". 
1.1. Поштова адреса: 07100, Київська обл., м.Славутич. 
1.2. Відповідальний за проведення торгів: Гора Анатолій Дмит-

рович. Телефон (04479) 2-59-56, факс (04479) 2-63-48. 
2. Інформація про предмет закупівлі. 
Найменування робіт: розробка робочого проекту (проектно-

кошторисної документації) та проекту виробництва робіт "Підви-
щення вогнестійкості шпальних викладок на об'єкті "Укриття" блок 
Б у приміщенні № 805/3". 

3. Торги будуть проводитись із застосуванням проце-
дури: відкриті торги. 

4. Умовою участі в торгах є внесення тендерного забез-
печення в розмірі: не вимагається. 

5. Порядок та місце отримання тендерної документації. 
5.1. Місце подання: Україна,- 07100, Київська область. м.Сла-

вутич, ВП "Чорнобильська атомна електростанція", "Об'єкт "Ук-
риття". 

5.2. Тендерна документація буде надіслана оференту після 
його письмового запиту організаторові торгів. 

5.3. Запити будуть прийматися до 07.05.2001 р. 
5.4. Розмір плати за тендерні документи: не вимагається. 
6. Місце і термін подання тендерних пропозицій. 
6.1. Місце подання: Україна, 07100, Київська область, м.Славу-

тич, "Об'єкт "Укриття", ВП "Чорнобильська атомна електростанція". 
6.2. Термін подання: 05.06.2001 р., до 11.00. 
7. Місце і термін розкриття тендерних пропозицій. 
7.1. Місце розкриття: Україна, 07100, Київська область, 

м.Славутич, "Об'єкт "Укриття", ВП "Чорнобильська атомна елек-
тростанція". 

7.2. Термін розкриття: 05.06.2001 р., об 11.30. 
8. Додаткова інформація: претендент повинен предста-

вити: 
8.1. Довідку про наявністьу персонала, призначеного для ви-

конання робіт і послуг на території ОУ, яка охороняється, допуску 
до роботи з ядерними матеріалами і на ядерних установках, які 
оформлені згідно з вимогами статті 64 Закону України "Про вико-
ристання ядерної енергії та радіаційну безпеку". 

8.2. Спеціальний дозвіл державного департаменту АЗВ на пра-
во проведення проектно-вишукувальних робіт на території зони 
відчуження і зони безумовного (обов'язкового) відселення. 

Телефон для довідок: (04479) 2-60-45, 4-35-43. 

Оголошення про результати торгів 

1. Замовникторгів. 
1.1. Відособлений підрозділ "Чорнобильська атомна елект-

ростанція" Національної енергетичної компанії "Енергоатом". 
1.2. Поштова адреса: 07100, Київська область, м.Славутич, 

ОП ЧАЕС, а/с 10, 11. 
2. Інформація про закупівлю товарів, робіт і послуг. 
2.1. Найменування товару: папір для копіювальних робіт та 

тиражування бланків. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано 

у "Віснику державних закупівель" від 15.05.2001 № 35, ого-
лошення № 0854. 

4. Дата проведення торгів: ЗО березня 2001 року. 
Торги відмінено у зв'язку з наданням менш ніж двох тендер-

них пропозицій. 

ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ! 

Конкурс на заміщення вакантних посад 
Управління праці та соціального захисту населення оголо 

шує конкурс на заміщення вакантних посад: спеціаліста 2-ї ка-
тегорії по чорнобильським виплатам. 

Вимоги: юридична, бухгалтерська освіта, досвід роботи, 
спеціаліста 2-ї категорії — оператора-програміста. 
Вимоги: вища освіта, досвід роботи. 

За довідками звертатись по тел. 2-72-82. 

Коммунальное предприятие "Управление по развитию фи-
зической культуры, спорта и туризма" объявляет набор на кон-
курсной основе на вакантные должности^лавного бухгалте-
ра, начальника эксплуатационного о т д е л а . ; 

Телефон для справок: 2-56-33 сВ!й0.до 17.00 

...В эти священные пас-
хально радостные дни нет 
ничего более сладостного 
для христианина, как с бла-
гоговением размышлять о 
Воскресшем Господе нашем 
и Спасителе Иисусе Христе. 

Воскресение Христово да-
рует людям самое неоцени-
мое благо, чудо из чудес — 
спасение души, обновление, 
избавление от зла и уз смер-
ти, "исшествие, — по мысли 
святителя Григория Богосло-
ва,— из Египта, от жестокого 
фараона и немилосердных 
приставников". Новая жизнь, 
свободная от горечи греха и 
гибели, которая открывается 
смертному человеку, — вот 
высший смысл праздника. 

Возлюбленные боголюби-
вые братья и сестры! В сей 
нареченный и святый день 
Пасхи Христовой, в который 
празднуется торжество жиз-
ни над смертью, я с великой 
духовной радостью сердечно 
приветствую вас и выражаю 
самые добрые пожелания. 
Тридневно воссиявший из 
Гроба Христос да дарует вам 
многие годы жизни, испол-
ненные доброго здоровья и 
благословенных трудов во 

славу Божию. 
Да просветит Воскресший 

Господь наш ум, душу и сердце, 
чтобы нам достойно совершить 
свой жизненный путь к вечному 
спасению в высоком звании хри-
стианина: в мире, любви и в ра-
дости благословенного труда во 
славу Святой Православной 
Единой Канонической Церкви и 
нашего Отечества. 

Не забудем, братья и сестры, 
в эти светлые и святые дни Вос-
кресения Христова творить дела 
милосердия: помогать бедным, 
немощным, одиноким, всем нуж-
дающимся в нашей помощи. 
Наш высокий и нравственный 
долг — проявлять мужество и 
стойкость, не падать духом, но, 
укрепляясь дарами Пасхи Хрис-
товой, быть опорой для тех, кому 
особенно трудно. 

Празднуя Святую Пасху, бу-
дем не только в эти светлые свя-
щенные дни, но и во все дни на-
шей жизни твердо хранить в уме 
и в сердце своем пасхальную ра-
дость о ВоЬкресшем из мертвых, 
ибо истина Воскресения Христо-
ва свидетельствует и учит нас, что 
земная жизнь наша — только на-
чало, только предверие вечного 
нескончаемого жительства на не-
бесах, в обителях Великого Бога 

и Спаса нашего Иисуса Христа. 
Христос воскресе! 
Воистину Христос воскресе! 
Антоний, митрополит 

Черниговский и Нежинский 
Ф •»• 

Коли всі християни в першо-
му році третього тисячоліття хри-
стиянства разом святкують Пас-
ху Христа — це доказ, що най-
гарніше, що може бути, то одним 
голосом взаємної любові в пол-
іфонії християнських обрядів 
прославляти Христове Воскрес-
іння, в якому подарована нам 
надія сенсовного життя тепер і 
щасливого у вічності в царстві 
нашого Бога і Спаса. 

Також планований приїзд в 
Україну Папи Івана Павла II має 
завданням укріпити нас у вірі і 
взаємній пошані один до одно-
го. Католицька Церква в цей 
спосіб відкривається на інші хри-
стиянські конфесії і всіх людей, 
які в Бога вірять і хочуть будува-
ти більш справедливе суспіль-
ство, яке виростає з пошани до 
кожної людини. Тому запрошує-
мо всіх до паломництва до Киї-
ва 24 червня, на спільний моле-
бен із Папою Римським. 

Сестри і браття у Христі Ісусі! 
Христос живе! Гроб, в який 

Його поклали, залишився пус-

тим. Життя нам об'явилось, 
отже так жиймо, щоб жити 
вічно з Богом. Нехай з бажан-
ня життя родяться розумні 
вчинки на землі в любові і 
взаємній пошані. 

Дорогі сестри і брати у 
Христі Ісусі, всіх вам благо-
датей на радісний час Пасхи 
Христа, здоров'я, радості, 
миру. Бог є Господарем, і Він 
нас так сильно любить, що не 
пожалів свого Сина і за нас 
всіх видав Його на хрест, 
щоб, воскресивши Його з 
мертвих, притягувати нас всіх 
до небесних радостей! 

Христос воскрес! 
Воістину воскрес! 
Настоятель Римсько-

католицької церкви м. 
Славутича 
отець Генріх Камінський 
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сколько стоит попоститься и РАЗГОВЕТЬСЯ?̂  
Пасха на носу. Великий 

пост, естественно, на исхо-
де: Шутники утверждают, 
что нынче среднестатисти-
ческому украинцу поститься 
вовсе не обязательно — он, 
дескать, и так постоянно на 
посту. Нисколько не пытаясь 
оспорить эту нехитрую ис-
тину, автор все же предла-
гает подсчитать, что нын-
че было дешевле: постить-
ся или нет, а заодно выяс-
нить, в какую минимальную 
сумму может вылиться праз-
днование Светлого Воскре-
сения одному отдельно взя-
тому семейству. 

Как же ты мне дорог, пост! 
Вышедшая в начале XX 

века книга о питании, написан-
ная Еленой Молоховец, реко-
мендует употреблять в пищу 
во время поста блюда из 
рыбы, овощей, каши из злако-
вых и бобовых, всевозможные 
сухофрукты, орехи и мед, а 
также самые различные расти-

тельные жиры, в частности под-
солнечное, оливковое и кукуруз-
ное масла. Итак, рыба. Стоит 
она, в общем, дорого: от 5 грн. за 
сорную рыбу морей, какую-ни-
будь там кильку-тюльку, до 15 
грн. за копченую скумбрию, что 
вполне сравнимо по стоимости с 
мясом и колбасными изделиями. 
Доступные, благодаря неболь-
шому ассортименту торговых то-
чек, крупы пребывают в цене от 
1 грн. 70 коп. за горох до 2 грн. 
30 коп. за гречку. Овощи также 
недешевы. Цены на парниковые 
огурчики-помидорчики и прочие 
дары парниковоразвитых стран 
достигают астрономических ве-
личин. Что нам еще предлагают 
роскошно оформленные рыноч-
ные лотки? А, грибы. Шампиньо-
ны — по 12 грн. за килограмм. 

Так, для поддержания имму-
нитета г-жа Молоховец настоя-
тельно рекомендует употреб-
лять как можно больше кураги, 
изюма, орехов и меда. Иммуни-
тет явно дорогого стоит: изюм у 
нас в пределах 8 грн., курага — 

12, грецкие орехи — 20, мед — 
10 грн. за килограмм. 

Что там у нас насчет расти-
тельных жиров? Самое доступ-
ное — подсолнечное масло — 
по 3 грн. за килограмм, кукуруз-
ное-то по "пятерочке", оливковое 
— по 15 грн. за пол-литровую 
бутылку. В общем, если вы по-
стились по всем правилам, а не 
голодали, то вы — человек дос-
таточно состоятельный. 

Разговеться — дешевле! 
С чего начнем? С главных 

символов праздника — краше-
нок и кулича. 

Еще в начале недели яйца на 
городском рынке стоили 3 грн. 90 
коп., но продавцы настоятельно 
предупреждали, что к выходным 
цены "взлетят". Для крашения 
яиц вам могут предложить: а) 
луковую шелуху (1,5 грн. за не-
большой мешочек — дорогова-
то, конечно, зато экологически 
чистый и безопасный для здоро-
вья продукт; б) пищевой краси-
тель — по 50 коп. за пакетик; в) 
анилиновый краситель для тка-

ней. При любом раскладе, 
меньше чем 5 грн. на крашен-
ки вы не истратите. 

Выпечка кулича вряд ли 
обойдется меньше чем в "де-
сятку". А уж если вы надумае-
те разговеться по полной про-
грамме — салом-мясом, про-
чими разносолами и водоч-
кой, празднование обойдется 
в копеечку. Так что, как гова-
ривал герой Валентина Гаф-
та в комедии "Чародеи", "за-
казывайте кто что хочет, но 
поскромнее, скромнее". 

Кстати, если вам лень сто-
ять день "у мартена", демон-
стрируя чудеса кулинарного 
искусства, вы вполне можете 
купить кулич весом в 300 грам-
мов за 3 грн. на рынке. 

И напоследок: совсем не 
важно, сколько вы истратите 
на пасхальное разговением 
суть Светлого Воскресения1^ 
богатства или бедности праз-
дничного стола, к счастью, не 
меняется. 

Анна ПОЗНЯК 

1 квітня 2001 року набрав 
„: чинності Закон України від 
' 21.12.2000 р. №2181-111 "Про 

порядок погашення зобов'я-
1 зань платників податків перед 
J бюджетами та державними 

цільовими фондами" (далі — 
Ї Закон № 2181-111), за винят-
!' ком: статті 18, яка чинна з дня 
2 опублікування цього Закону; 
| статей 6, 8, 9, 14, які набира-
1 ють чинності з 1 жовтня 2001 
і року, пункту 4.3 статті 4, статті 
І 10, які набирають чинності з 1 
І січня 2002 року. 

Вищевказаним Законом 
І передбачено нові підходи до 

збору і сплати податків. 
Так, пунктом 1.2 статті 1 

і Закону № 2181-111 встановле-
1 но, що податкове зобов'язан-
2 ня — це зобов'язання платни-
I ка податків сплатити до бюд-
'I жетів або державних цільових 
f фондів відповідну суму коштів 
І у порядку та строки, визначені 

цим Законом або іншими за-
і конами України. 

Таким чином, Закон не 
встановлює єдиний порядок 
та строки сплати податків, 
зборів (обов'язкових пла-
тежів), а передбачає, що по-
рядок та строки сплати мо-
жуть встановлюватися цим 
Законом або іншими законами 

І України з питань оподаткуван-
ня. Якщо спеціальним зако-

: ном з питань сплати окремого 
податку встановлені інші гра-

Податкові роз'яснення щодо строків 
сплати податку на прибуток, податку 
на додану вартість і термінів сплати 

єдиного податку юридичними особами 
у 2001 році 

ничні строки сплати податку, ніж 
ті, що встановлені Законом № 
2181-111, то діють положення за-
кону з питань оподаткування ок-
ремим податком. 

Відповідно до пункту 16.4 
статті 16 Закону № 283/97 "Про 
оподаткування прибутку підпри-
ємств", із змінами та доповнен-
нями, податок на прибуток спла-
чується до бюджету не пізніше 
20-го числа місяця, наступного 
за звітним кварталом. 

Отже, граничний строк спла-
ти податку на прибуток 
підприємств за І квартал 2001 
року — 1 9 квітня. 

Що стосується граничного 
строку подання податкової дек-
ларації, то відповідно до підпун-
кту 4.1.4 пункту 4.1 статті 4 За-
кону № 2181-111 за базовий по-
датковий (звітний) період, що 
дорівнює календарному кварта-
лу, податкова декларація по-
дається протягом 40 календар-
них днів, наступних за останнім 
календарним днем звітного (по-
даткового) кварталу (півріччя). 

Таким чином, граничний 
строк подання до податкових 
органів декларацій про прибуток 

підприємств за І квартал 2001 
року — 1 0 травня. 

Для платників ПДВ, відповід-
но до абзацу другого пункту 7.7.1 
статті 7 Закону № 168 "Про по-
даток на додану вартість", спла-
та податку до бюджету прово-
диться не пізніше 20-го числа 
місяця, що настає за звітним 
кварталом. Отже, граничні стро-
ки сплати ПДВ за березень та І 
квартал 2001 року — 20 квітня. 

Щодо строків подання подат-
кової звітності з ПДВ, то для 
платників, яким встановлено 
звітний період, рівний місяцю, 
граничний строк звітності з ПДВ 
за березень — 20 квітня 2001 
року, а для платників, яким вста-
новлено звітний період рівний 
кварталу, граничний строк 
звітності з ПДВ за І квартал — 
10 травня 2001 року. 

Звертаємо увагу платників 
єдиного податку, що, у зв'язку з 
набранням чинності Закону № 
2181-111, терміни подачі розра-
хунку про сплату єдиного подат-
ку суб'єктом малого підприєм-
ництва — юридичною особою та 
сплати єдиного податку не зміни-
лися. ^ 

ииижтшми» уши i n » — 
Тобто суб'єкти підприєм-

ницької діяльності— юридичні 
особи сплачують єдиний по-
даток щомісяця не пізніше 20-
го числа наступного місяця на 
окремий рахунок відділень 
Державного казначейства Ук - ; 

раїни. 
За результатами госпо- і 

дарської діяльності за звітний j 
(податковий) період (квартал) ; 
суб'єкти малого підприємниц-
тва — юридичні особи пода-
ють до органу державної по-
даткової служби до 20-го чис-
ла місяця, що наступає за ! 
звітним (податковим) періо-1 
дом, розрахунки про сплату : 
єдиного податку, а також копії 
платіжних доручень про спла-
ту єдиного податку за звітний ї 
період з відміткою банку про 
зарахування коштів. 

Якщо останній день стро- ; 
ку подання розрахунку чи : 
сплати єдиного податку при- ' 
падає на вихідний або святко-
вий день, то останнім днем 
строку вважається наступний 
за вихідним або святковим 
робочий день. 

Більш детально зі вказани-
ми роз'ясненнями пропонуємо 
ознайомитися на сторінках І 
журналу "Вісник податкової і 
служби України", № 12 за бе- | 
резень, який щойно вийшов із 
друку. 

ДПІ в м.Славутичі | 
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КЛАССНЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 
ШАГ В XXI ВЕК 

Если Вы удачно 
выберете труд и вложите 
в него всю свою душу, то 

счастье Вас отыщет. 
К.Д. Ушинский 

Ежегодно представители 
| учительской общественности 

нашего города принимают 
участие в областных конкур-
сах педагогического мастер-
ства в номинациях: "Руково-
дитель учебного заведения", 
"Учитель года", "Классный ру-
ководитель года". 

23 марта 2001 года учи-
тель истории, социальный пе-
дагог средней общеобразова-
тельной школы № 1, классный 
руководитель 9-А класса Пе-
редний Дмитрий Валентино-
вич впервые стал победите-
лем областного конкурса пе-
дагогического мастерства 

^"Классный руководитель 2001 
Тода", который проходил в Бе-

л л о й Церкви. Безусловно, эта 
I победа еще раз показала, что 
| у нас работают учителя-про-
f фессионалы, не равнодуш-

ия ные к судьбам детей, умею-

щие на высоком уровне пред-
ставлять свой город. Работа Пе-
реднего Д.В. доказала необходи-
мость, в сегодняшних условиях, 
выбора оптимальной и дей-
ственной системы воспитания, 
которая должна стать предме-
том пристального изучения, ос-
воения и использования в прак-
тике деятельности педагогичес-
кого коллектива города. 

Творческая работа Дмитрия 
Валентиновича, представлен-
ная на конкурс, —это целостная 
система воспитательной рабо-
ты, которая имеет научное обо-
снование, практическое приме-
нение и эффективный резуль-
тат. 

Учитывая возрастные осо-
бенности воспитанников, она 
органично соединяет в себе ряд 
важнейших моментов: учет со-
циального заказа городского со-
общества, определение ценно-
стных ориентиров, подбор мето-
дик и социальных упражнений, 
которые содействуют приобре-
тению позитивного социального 
опыта. 

Передний Дмитрий Валенти-
нович — это педагог, который в 
каждом ребенке видит, ценит и 
воспитывает личность. Цель его 
воспитательной работы — на-
учить молодого человека жить и 
созидать. В воспитательном 
процессе с учащимися он стара-
ется помочь каждому ребенку 
открыть самого себя, поверить 
в собственные силы и возмож-
ности, помогает ему научиться 
сосуществовать в социуме. 

Победе Дмитрия Валентино-
вича во многом способствовала 
помощь педагогов школы, учени-
ков и родителей. Особую благо-
дарность выражаем заместите-
лям директора по учебно-воспи-
тательной работе Бардаковой 
Н.А. и Гонтарь М.Г., практическо-
му психологу школы Еремцову 
И.Р., педагогам-организаторам 
Головешкиной Т.П. (СШ № 1) и 
Гниденко Л.В. (СШ № 4), учителям 
Салтыкову А.Н, Смоляр Л.А., Га-
лон Н.П., Стеценко В.А. и другим. 
Теплых слов заслуживают ребя-
та 9-А класса, которые представ-
ляли своего классного руководи-

теля на областном конкурсе: 
Дударенко Антон, Петрушенко 
Наталия, Нелюбова Маргари-
та, Чернова Евгения и Сино-
зацкая Виктория. Также нельзя 
не отметить бескорыстной тех-
нической помощи в подготов-
ке материалов на конкурс ро-
дителей учеников нашей шко-
лы. Свою поддержку оказали 
Славутичский городской отдел 
образования и методический 
центр в лице заместителя го-
родского головы, заведующе-
го гороо Линкевича А.Б. и за-
ведующего методцентром Ла-
дыжева Л.С. 

Хотелось бы, чтобы эта 
победа не оказалась после-
дней для педагогического 
коллектива и стала поводом 
для серьезного анализа и со-
здания единой модели воспи-
тательной работы в нашем 
молодом городе. 

РЯБЧЕНКО А.А., 
директор средней 

общеобразовательной 
школы № 1 

РТ 
ДОПОМОЖІТЬ СВОЇЙ ДИТИНІ! 

Літи... Наш біль, наша радість, наша надія.,. Покличте свого сина, дочку, 
подивіться їм у вічі. На вас дивляться століття... Бережно 

^передавались ці очі від покоління до покоління. Вони стоять перед 
нами... Довірливі і насторожені, лукаві і журливі, з викликом. А в очах 
питання: "Ти допоможеш?" А щоб допомогти, треба знати 

Втрата зору — це траге-
| дія. Ще трагічніше, коли зір 

знижується у дітей. За швид-
кістю та повнотою сприйнят-

тя око випереджає всі орга-
ни чуттів людини. З допомо-

^ гою зору забезпечується ог-
ляд навколишніх предметів, 
процесів та явищ дійсності.-
Зорова інформація складає 
біля 90% всієї інформації,я-
ка поступає в мозок людини. 
З допомогою зору розпізна-
ються: форма, розмір, колір, 
и ' юманітність кольорових 

Л-ггАтінків, світлові відобра-Іження, встановлюються про-
сторов і в ідношення між 
предметами. За участю зору 
дитина орієнтується у про-
сторі. Зір грає велику роль в 
формуванн і предметного 
значення слів та в розвитку 
образного мислення. Якщо 
ви помітили, що ваша дити-
на не така, як усі діти: мало 
рухається, надто спокійна 
або постійно плаче, не тяг-
неться до яскравих іграшок, 
вам потрібно якомога раніше 
звернутися до лікарів-спец-
іалістів. Ваша маленька ди-
тина навряд чи скаже: 
"Мамо, я погано ба<іу!", адже 
вона просто не знає, що 
можна бачити предмети кра-
ще або чіткіше. На превели-
кий жаль, під час медичних 
оглядів у дитячому садку не 
завжди вдається виявити де-
фекти зору. Тому вам необ-
хідно обов'язково звертати 
увагу на стан зору вашого 
малюка. Які ж перші ознаки 
погіршення стану зору? 

Проблеми із зором існу-
ють, якщо ваша дитина: 

часто г.рижмурює очі; 
- низько нахиляє голову, 

кої.и малює, читає, пише; 
дивлячись на предмет, 

нахиляє голову вбік; 
- часто наштовхується на 

меблі та інші предмети; 
погано переносить яск-

раве світло:очі червоніють 
та сльозяться; 

швидко втомлюється, 
коли малює, читає, дивить-
ся телевізор; 

- сідає дуже близько пе-
ред екраном телевізора; 

- не впізнає знайомих лю-
дей на близькій відстані; 

— Г 

- вранці тре очі, страждає 
від припухлості вік, "закисання" 
очей; 

- скаржиться на частий го-
ловний біль та слабкість; 

- не розрізняє якого-небудь 
кольору; 

- косить одним чи двома 
очима. 

Якщо ви помітили такі про-
блеми у вашої дитини, не слід 
роз гублюватися . Спочатку 
зверніться до лікаря-педіатра, 
розкажіть йому про свої підоз-
ри та візьміть направлення до 
дитячого окуліста. Якщо лікар-
офтальмолог виявить,що у ва-
шої дитини є проблема по-
гіршення стану зору, пам'ятай-
те: своєчасне звернення до 
лікаря-спеціаліста — це 50% 
успіху в подоланні вашої про-
блеми. Можливо, лікар вам ска-
же, що у дитини короткозорість, 
далекозорість, астигматизм чи 
косоокість, тоді готуйтеся до 
того, що дитині потрібно буде 
носити окуляри та проходити 
спеціальне офтальмологічне 
лікування, а можливо, лікар ви-
явить у дитини вроджену ката-
ракту, глаукому або інші захво-
рювання. Тоді, можливо, на ма-
люка чекає оперативне лікуван-
ня. Але перш за все, не слід 
впадати у відчай — треба на-
строїтися на успіх та робити 
перші кроки. Пам'ятайте, що 
дитина, яка отримує повноцін-
не лікування та коригуюче на-
вчання і виховання, може за 
деякий час поновити зорові 
функції. 

Отже, у вашої дитини дошк-
ільного віку виявили проблему 
зниження зору — вам просто 
необхідно оформити її до спец-
іалізованого дитячого садка. 
Спеціалізовані групи для таких 
дітей функціонують у ДЗО № 6 
"Крунк", де з 1998 року успішно 
працює тифлоцентр, що вклю-
чає в себе: кабінет охорони зо-
ру(світла та темна кімнати для 
офтальмологічного лікування), 
кабінет тифлопедагогів та три 
спеціалізовані групи дітей зі 
зниженим зором. Вся робота 
цього центру спрямована на 
збереження зору дітей. Різно-
манітність форм довк ільного 
виховання дітей зі з н и ^ н и м 
зором сприяє широкому оЯЙЦ;, 
ленню таких дітей і організації" 

індивідуального підходу до них, 
що забезпечує успішну підго-
товку д ітей до навчання у 
школі. Особливістю такого ди-

тячого садка є поєднання на-
вчання і виховання з лікуваль-
ною роботою. В ідновлення 
зору в дітей здійснюється ме-
дичним і педагогічним персона-
лом в тісному контакті. Ліку-
вальні процедури проводяться 
на сучасному офтальмологіч-
ному обладнанн і ,2 рази на 
місяць перевіряється гострота 
та стан зору. Блискучі резуль-
тати в процесі лікування пост-
ійно підкріплюються педагогіч-
но-корекційною роботою тиф-
лопедагога. Це необхідно для 
того, щоб покрашення зору три-
валий час не змінювалося в 
гірший бік. Рання діагностика і 
лікування зорових патологій за-
безпечують позитивні резуль-
тати у відновленні зору дошк-
ільників. Всебічний розвиток і 
виховання дітей зі зниженим 
зором включає в 

себе корекцію і компенсацію 
психічних функцій: мислен-
ня, пам'ят і , мовлення та 
інших. З дня відкриття тиф-
логруп у ДЗО № 6 "Крунк" у 
загальноосвітню школу було 
випущено 25 дітей, у 98% з 
них зір покращився, біноку-
лярний зір відновлено в 47% 
д ітей. У тепер ішн ій час 
відвідують тифлогрупи та 
продовжують лікування 48 
д ітей . У наступному на-
вчальному році набір дітей 
буде продовжений (попе-
редній запис здійснюється з 
26 березня по 6 квітня 2001 
року) 

Отож не зволікайте, не 
над ійтесь , що проблеми 
зникнуть з віком дитини — 
вони тільки ускладняться. 
Допоможіть своїй дитині! 

АКИМЕНКО І.І., 
СТАРОВОЙТОВА А.О., 

тифлопедагоги ДЗО № 6 
"Крунк" 

СРЕДНЯЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ 
ШКОЛА № 1 Г. СЛАВУТИЧА 
ОБЪЯВЛЯЕТ О НАБОРЕ В ПЕРВЫЙ КЛАСС 

НА 2001 / 2002 УЧЕБНЫЙ ГОД 
(С РУССКИМ И УКРАИНСКИМ ЯЗЫКАМИ ОБУЧЕНИЯ) 

Уважаемые родители, в шко- деет программами РО, ТО, РТМ. 
3. Макогонюк С.Ф. — учи-

тель первой категории, владеет 
программами РО, ТО, РТМ. 

4. Коробчук Г.А. — учитель 
первой категории, владеет про-
граммой ТО. 

5. Косовец Л.Н. — учитель 
второй категории, владеет про-
граммами РО и ТО. 

6. Артюх С.В. — учитель 
второй категории, владеет про-
граммой ТО. 

7. Червяк О.А. — учитель на-
чальных классов, владеет про-
граммой ТО. 

Для оформления ребенка в 
школу необходимы следующие 
документы: 

1. Копия свидетельства о 
рождении. 

2. Справка о состоянии 
здоровья (для непосещающих 
детский сад), медицинская 
карточка (для посещающих 
детский сад). 

3. Копия удостоверения ре-
бенка, пострадавшего от Черно-
быльской катастрофы. 

4. Заявление на имя дирек-
тора. 

На все возникающие и инте-
ресующие вопросы вам ответят: 

Рябченко Анатолий Алек-
сандрович, директор школы 
(тел. 2-38-56); 

Витка лова Наталья Михай-
ловна, завуч школы (тел. 2-38-59); 

Еремцов Игорь Руслано-
вич, психолог школы. 

Выражаем надежду на вза-
имопонимание и сотрудниче-
ство. 

Ждем вас и ваших детей! 
Дни приема документов: все, 

кроме субботы и воскресенья, 
9.00— 16.00, каб. 103 (1-й этаж). 

лу принимаются дети шести- и 
семилетнего возраста. Школа 
предлагает: 

1. Программу ТО (традици-
онное обучение), четырехлет-
нюю. 

2. Курс "Введение в школь-
ную жизнь" (независимо от язы-
ка обучения). Курс реализуется 
в школе с 1996 года. Носит 
адаптивный характер. В игровой 
форме дети знакомятся с учи-
телем, друг с другом, школой, 
правилами совместной дея-
тельности. (О времени проведе-
ния будет сообщено дополни-
тельно.) 

3. Курс "Развитие творческо-
го мышления" (РТМ), независи-
мо от языка обучения. Курс ре-
ализуется с 1999 года. 

Курс позволяет ребенку рас-
крепоститься, почувствовать ра-
дость творчества, испытать 
удовлетворение от сотрудниче-
ства с одноклассниками, поуча-
ствовать в творческих соревно-
ваниях, не испытывая горечи 
неудач. 

4. Кружки по интересам: 
"Родное слово", "Выразитель-
ное чтение", "Веселые нотки", 
"Занимательная математика" и 
др. (по выбору учителя и роди-
телей). 

Ваших детей примут учите-
ля: 

1. Полищук Н.С. — учитель 
высшей категории, методист, 
победитель конкурса "Учитель-
1994", владеет программами РО 
(развивающее обучение), ТО, 
РТМ. 

2. Добржанская Л.Д. — учи-
тель высшей категории, имеет 
звание "Старший учитель", вла-

В прошлом номере "ТС" по техническим причинам были ис-
кажены номера телефонов работников "Крунка". Следует чи-
тать: медичний кабінет — 2-13-95, методист — 2-13-99. 

ОСТАНОВИМ ТУБЕРКУЛЕЗ 
Если вы думаете, что туберкулезом болеют лишь люди из 

группы риска (алкоголики, наркоманы, бездомные или наибед-
нейшие), а вам это не угрожает, обратите внимание на то, что: 

- в прошлом году на учете в противотуберкулезных дис-
пансерах пребывал каждый 50-й житель Украины; 

- каждый час трое наших сограждан заболевают туберку-
лезом; 

- каждый час один человек умирает от этой болезни; 
- заболевание развивается у людей со сниженным иммуни-

тетом; как следствие длительного стресса, депрессии, язвен-
ных болезней, сахарного диабета, заболевания щитовидной 
железы, травм, а также недостаточного питания, плохих жилищ-
ных условий, изнурительного труда и многих других причин. 

Туберкулез — инфекционное заболевание, которое пора-
жает человека любого возраста, пола и социального положе-
ния. Эпидемия туберкулеза распространяется чрезвычайно 
быстрыми темпами. Один больной с открытой формой тубер-
кулеза может за год заразить 10 — 1 5 человек. 

Сегодня, по данным ВОЗ, бациллами туберкулеза инфи-
цирована третья часть населения Земли. Украина не стала 
исключением. В течение 1999 — 2004 годов в Украине раз-
вернута Международная гуманитарная программа "Красный 
Крест против туберкулеза и СПИДа". 

Это современная система выявления и лечения больных 
туберкулезом, а также профилактики расширения эпидемии. 
Эта программа была успешно использована во многих стра-
нах мира. Только за 1999 — 2000 годы (1-й этап — 5 лет) по 
этой программе Украинский Красный Крест получил и выдал 
на 40 тыс. больных туберкулезом: 

- 97 тыс. продуктовых наборов; 
- 30 тыс. гигиенических наборов; 
- оборудование для 28 медико-социальных центров и 

комнат; 
- 650 больных туберкулезом в течение 6 месяцев получа-

ли горячее питание; 
' - 1400 медицинских комплектов; 

- 550 велосипедов для патронажных медсестер. 
В рамках этой программы Славутичским отделением Об-

щества Красного Креста выдано 120 продовольственных и 95 
гигиенических наборов. Получены велосипед для медсест-
ры и медицинский комплект для работы с больными. 

В период с октября 2000 года до апреля 2001 года патро-
нажной службой ОКК выполнено 397 посещений (больных, оди-
ноких, нуждающихся) на дому. Выдано, согласно списку врача-
пульмонолога СМЧ-5 Р.Щербины, 290 одноразовых шприцев, 
112 перевязочных материалов, 98 других медикаментов. 

Выполнено 118 инъекций, 134 измерения давления, 25 со-
циальных услуг. 

Работниками городского отделения Общества Красного 
Креста на различных встречах с жителями Славутича, в го-
родских школах постоянно проводится санитарно-просвети-
тельная работа по профилактике туберкулеза. 

За дополнительной информацией, а также за помощью или 
с предложениями обращайтесь в городское отделение Об-
щества Красного Креста Украины по адресу: СМЧ-5, кабинет 
№ 234, телефон: 2-21-06. 

Галина СМИЛЕВСКАЯ, 
председатель ГООКК г.Славутича 


